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Что-то новенькое
Наталья Быкова

Сургуту, как считают спе-
циалисты, недостаточно 
одного моста через Обь. 
Пусть даже самого со-
временного и занесен-
ного в Книгу рекордов 
Гиннесса как крупней-
шего в мире, у которо-
го центральный пролет 
длиной 408 метров под-
держивается всего од-
ним пилоном.
По генеральному плану 

города через главную во-
дную артерию должен пере-
кинуться еще один мост, 
призванный уменьшить 

Быть или не быть новому мосту через Обь?
наг-рузку с ныне действую-
щего мостового перехода 
и вывести поток грузового 
транспорта за пределы го-
родской черты. 

Мост планируется возвести 
в полукилометре от сургут-
ского речпорта вверх по тече-
нию реки. Как предполагает-
ся, длина моста будет на 550 
метров меньше существую-
щего, а ширина составит 28 
метров. И вполне вероятно, 
что строительство начнется 
уже в обозримом будущем. 

Пока одни считают та-
кой объект излишеством, а 
другие настаивают на его 
необходимости, власти 

принимают решения на сей 
счет. На днях целесообраз-
ность возведения нового 
моста обсуждалась на со-
вещании при губернаторе 
округа Александре Фили-
пенко. По данным пресс-
службы главы региона, в 
разговоре приняли участие 
представители дорожно-
го департамента Югры, 
Мостостроя-11, института 
Гипростроймост и научно-
исследовательского про-
ектного института терри-
ториального развития и 
транспортной инфраструк-
туры Санкт-Петербурга.

Праздники
Александр Миронов.
Фото
Леонида Березницкого

Коррупционных лазеек
в законодательстве больше тысячи!

Ровно 1383 нарушения антикоррупционного зако-
нодательства обнаружили прокуроры округа за ис-
текший период 2009 года. Согласно информации 
окружной прокуратуры, по результатам выявлен-
ных нарушений прокурорами принесено 117 про-
тестов, внесено 188 представлений, по которым к 
дисциплинарной ответственности привлечено 106 
должностных лиц, возбуждено 24 уголовных дела.
Интересно, что распространенным нарушением стало 

принятие на работу госслужащих с образованием и ква-
лификационными навыками, которые не соответствуют 
занимаемым должностям. В Пыть-Яхе уже направлено в суд 
исковое заявление с требованием к Управлению Ростехнад-
зора по ХМАО-Югре о признании одного из сотрудников 
не соответствующим занимаемой должности инспектора 
государственной гражданской службы, расторжении тру-
дового договора с ним. По данным окружной прокуратуры, 
этот чиновник продолжил работу в госоргане, несмотря на 
признание его виновным в совершении преступления.

В Нижневартовском районе в администрации поселка 
Аган прокуроры нашли специалиста, который уже имел 
судимость за использование поддельного диплома о 
среднем профессиональном образовании. После реакции 
прокуратуры «специалист» был уволен. В Урае чиновника 
привлекли к ответственности за то, что он нарушил требо-
вания федерального закона по госзаказу.

Игорь Бурмасов.

По замыслу, строитель-
ство реально закончить за 
три года. Но пока оконча-
тельно не уточнена сумма, 
в которую может вылиться 
строительство. Александр 
Филипенко поручил рас-
считать различные ва-
рианты финансирования 
с использованием схем 
государственно-частного 
партнерства и уточнить ме-
ста прохождения трассы к 
новому мосту. После того 
как эти данные будут полу-
чены, участники совещания 
соберутся для принятия 
окончательного решения.

Окончание.
Начало на 1-й стр.
В этом году День ВДВ 

совпал с Днем железнодо-
рожников. Беря во внима-
ние тот факт, что праздник 
«голубых беретов» по попу-
лярности явно превосходит 
отраслевой, руководство 
Свердловской железной 
дороги приняло беспреце-
дентное решение - перене-
сти праздник на субботу. 

Учитывая, что День ВДВ 
выпал на воскресенье, а 
значит, на праздник собе-
рется максимальное коли-
чество бывших военнослу-
жащих, руководство города 
совместно с департамен-
том культуры, молодежной 
политики и спорта органи-

Расплескалась синева,
расплескалась...

зовало для них концерт на 
лыжной базе «Сайма». 

Местная милиция не-
сла усиленное дежурство. 
По всему городу, начиная 
с памятника основателям 
Сургута, были расставле-
ны посты. В местах наи-
большего скопления, а это 
микрорайоны нефтяников, 
строителей, геологов, а 
также кинотеатр «Аврора» и 
речпорт, сотрудники мили-
ции несли службу в броне-
жилетах и с автоматами. 

Несмотря на все опа-
сения, нынешний празд-
ник прошел на удивление 
спокойно. Десантники 
сначала отдали дань па-
мяти погибшим в Вели-
кой Отечественной войне 
сургутянам у мемориала 
Славы, а затем, как и поло-
жено, колонной проследо-
вали к памятнику воинам-
интернационалистам. 

Именно здесь и состоя-

лась официальная часть, 
которую открыл замгла-
вы города Яков Черняк. 
Он сердечно поздравил 
сургутских десантников с 
праздником. После него 
выступали представители 
общественных патриоти-
ческих организаций. Вы-
ступление каждого за-
кончивалось троекратным 
армейским «Ура!».

В этот день пьяных или 
агрессивно настроенных 
десантников практически 
не было. Более старшие 
товарищи по оружию зорко 
следили за своими молоды-
ми коллегами. Надо отдать 
должное и сотрудникам ми-
лиции, которые проявили 
предельную деликатность к 
«голубым молниям». 

В результате все оста-
лись довольны: бывшие 
маргеловцы хорошо пове-
селились, сотрудники пра-
воохранительных органов 
не зафиксировали ни одно-
го серьезного нарушения, 
да и памятник тоже остался 
без флага ВДВ.

Обзор фондового рынка с 3 по 7 августа
На прошедшей неделе американские торговые 
площадки смогли обновить локальные максимумы, 
однако, упершись в достаточно серьезное сопро-
тивление, пока остались на месте. Американско-
му рынку нужна хотя бы краткосрочная коррекция. 
Нефть после попытки снизиться вернула все свое 
падение двумя длинными белыми свечами, в ре-
зультате закрывшись под уровнем сопротивления. 
Что касается нашего рынка, то торговля здесь как всегда 

наиболее драматична из-за малого расторгованного объе-
ма. Поэтому сдвинуть игроков на стопы и заставить уверо-
вать, что рынок будет идти в ту или иную сторону, особенного 
труда для достаточно крупного капитала не составляет. Хотя 
рынок предпринимал неоднократную попытку к коррекции 
вниз, к концу недели все вернусь в исходную точку.  В пятницу 
после очередной попытки снизиться, быки выкупили боль-
шую часть падения. Следовательно, на утро понедельника 
можно ждать попытки подрасти по инерции. Однако амери-
канские площадки практически отыграли свои мишени, и им 
требуется краткосрочная коррекция. Поскольку мы ходим за 
ними как привязанные на ниточке, у нас это будет принимать 
более масштабный характер в плане дельты от цены закры-
тия предыдущего дня. Так что торговать лучше от уровней и 
поближе подвинуть свои стопы на случай пробоя.

Потому как близость к уровням сопротивления может 
натолкнуть медведей на стопы, а, как всем известно, бо-
лее бешеного быка, чем медведь, кроющий свои стоп-
лоссы, на рынке нет. Так что на этой неделе мы запросто 
можем сходить на локальные максимумы. Всем удачи в 
делах.

Тикер Цена 
открытия

Максимум
недели 

Минимум
недели

Цена
закрытия

Прирост
за неделю

Прирост 
за год

Индекс ММВБ 1026,95 1057,41 976,84 1053,3 2,57% 73,08%

Индекс РТС 1014,15 1043,34 973,45 1017,47 0,48% 57,88%

Банк ВТБ 0,0387 0,0429 0,0361 0,0426 11,81% 27,54%

Газпром 167 167,68 149,77 162,52 0,09% 50,48%

Лукойл 1585 1586,99 1522,26 1570 0,00% 62,68%

Норильский Никель 2935 3090 2935 3086,99 0,00% 54,35%

Роснефть 183 191,99 182,03 191,05 0,00% 72,27%

Сбербанк-об 41,6 43,45 39,2 42,39 3,77% 84,30%

Сургутнефтегаз-об 24,85 24,85 23,65 24,36 -0,77% 47,19%

Сургутнефтегаз-пр 9,73 9,85 9,48 9,78 0,82% 60,88%

Татнефть 114,5 128,5 111,1 128,47 14,81% 132,52%

Уралсвязьинформ-об 0,461 0,488 0,441 0,483 11,55% 63,18%

Аналитический отдел ЗАО ИК «Гелеум».

МИЛИЦИОНЕРОВ ОБСТРЕЛЯЛИ. Три милицейских автомобиля попали в воскресенье под обстрел 
рядом с чеченским селением Итум-Кале. Боевики открыли огонь, когда машины с оперативниками 
пересекали ущелье. Жертвами вооруженного нападения стали пятеро оперуполномоченных, еще 
несколько милиционеров получили различные ранения. По факту обстрела возбуждено уголовное 
дело. На месте происшествия работает оперативно-следственная группа. (Взгляд).

АВТОРЕГИСТРАТОР. Нижневартовский районный суд рассмо-
трит уголовное дело в отношении сотрудника ГИБДД, кото-
рый регистрировал угнанные автомобили. Он произвел неза-
конные регистрационные действия с тремя ранее угнанными 
в Санкт- Петербурге автомобилями. (Интерфакс).

На прошлой неделе во 
всех СМИ региона анон-
сировалась окружная ак-
ция «Суббота доноров». 
В понедельник мы ре-
шили выяснить, сколько 
сургутян решили поде-
литься своей кровью, 
но, к сожалению, узнать 
эти данные не удалось.
Руководителей городской 

станции переливания крови 
в понедельник на рабочем 
месте не оказалось, а без 
них оглашать статистику ни-
кто из персонала станции, 
не решился.  Не помог и зво-
нок в городской комитет по 
здравоохранению. Как нам 
объяснили, станция пере-
ливания крови - структура 
окружная. 

Почти отчаявшись узнать 
итоги широко разреклами-
рованной акции, набираем 
телефон Ханты-Мансийской 
станции переливания крови. 
И - о, чудо! - получаем ответ.  
И.о. главврача  станции  
Ольга Эрнст сообщила, что 
в целом в округе акция «Суб-
бота доноров» прошла более 
чем удачно: «Хотя данные по 
Сургуту к нам пока не по-
ступили, мы можем делать 
определенные выводы из 
информации по другим му-
ниципалитетам. Так, в Ниж-
невартовске  в минувшую 
субботу донорами стали по-
рядка ста человек. Это раза 
в два больше, чем в обычные 
дни. В Ханты-Мансийске в 
акции участвовали 54 че-
ловека (в обычный день на 
станции сдают кровь 20-30 
горожан), из них впервые 
донорами стали 30. Благо-
даря только им в Ханты-
Мансийске банк крови по-
полнился на 8,2 литра крови 
и 4 литра плазмы».

Станут ли подобные акции 
традицией - доподлинно не 
известно. Но, судя по хоро-
шему отклику югорчан на 
призыв станций перелива-
ния крови, скорее всего, ми-
нувшая  «Суббота доноров» 
не будет последней.

Акция
Наталья Быкова

Кровь сдали!
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На «ГЛ» дежурила Наталья Быкова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
            слушает...    

» »
 

Благоустройство
Игорь Бурмасов
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Даешь красивый фасад!
Конечно же, и то, и другое 

хорошо, и желательно долж-
но присутствовать совмест-
но, но на все денег не хватает. 
Красить разными красками 
обветшалые панельные дома 
в центре города сегодня уже 
бессмысленно: их нужно об-
шивать сайдингом, скрывать 
эту серость под новенькими 
фасадами. В этом мнения 
чиновников и собственников 
жилья в центре не расходят-
ся. Зато оценки перспектив-
ности Сургута и надобности 
художественного освещения 
расходятся.

В аналитическом докладе 
администрации Сургута де-
путатам гордумы есть масса 
социологических данных, 
свидетельствующих о го-
сподстве среди населения 
психологии временщиков. 
Большая часть опрошенных 
социологами считает, что 
Сургут является пусть и со-
временным, динамичным, 
но трудовым городом. Сур-
гут - это место для заработ-
ка. Перспективным, богатым 
и молодым по сравнению 
с 2008 годом его называют 
уже намного меньше респон-
дентов. Зачем такому городу 
художественная подсветка? 
Как раз затем, чтобы изме-
нить его облик, так сказать, 
сменить имидж.

Глава города Александр 
Сидоров, беседуя с журна-
листами «СТ» в прошлом 
году, заметил, что в Сургуте 
невозможно изменить архи-
тектурный облик уже сфор-
мированных микрорайонов. 
Глава города упомянул о воз-
можном сносе домов первых 
массовых серий, но это было 
еще до того, как был создан 
фонд, из которого сегодня 
выделяются деньги на ка-
питальный ремонт старых 
пятиэтажек. Проект по сно-
су и реконструкции старых 
домов с помощью кредита 
ЕБРР буксует, и перспектив 
изменения архитектурного 
облика в ближайшие годы 
пока не видно.

Красивый свет за казенный счет
Хотят ли сургутяне украсить ночной Сургут подсветкой?

Как только сургутяне не 
пытались сделать облик 
города лучше! Фасады 
домов яркими разно-
мастными красками ма-
левали, подсвечивали 
контуры зданий, где-то 
включали новогодние 
гирлянды даже летом, 
высаживали огромные 
клумбы цветов... Уже 
десять лет город не 
может определиться, 
как ему лучше подать 
себя гостям - в цвете 
днем или в подсветке 
ночью?

Важная проблема
Горожане, так же, как и 

глава города, не очень хо-
рошо отзываются о том, что 
понастроили в 1980-е годы 
XX века в самом центре Сур-
гута. Отличной и хорошей 
эту архитектуру считают 
всего 27 процентов опро-
шенных горожан. Оценку 
«Так себе» поставили архи-
текторам почти 40 процен-
тов респондентов. Удиви-
тельно, но плохую оценку 
поставили градостроителям 
всего 10 процентов опро-
шенных сургутян. Судя по 
опросу, сургутянам либо 
все равно, как выглядит го-
род, либо они просто еще 
не определились в том, как 
должен выглядеть Сургут и 
как он выглядит сейчас.

В 2008 году в Сургут при-
езжал писатель Алексей 
Свербин из Иркутска. Он 
отметил, что наш город от-
личается от многих других 
городов эклектикой в архи-
тектурном облике. Писатель 
побывал в центральной би-
блиотеке и, увидев подсвет-
ку, сказал о том, что подсве-
ченная библиотека выглядит 
просто дворцом, но это дво-
рец снежной королевы по-
среди огромного темного и 
старого микрорайона. Писа-
тель спросил о том, почему 
городские власти заботятся 

только об отдельных объек-
тах социального назначения, 
а не предпринимают каких-
либо комплексных действий 
в украшении улиц.

Действительно, если по-
смотреть на то, как у нас в 
Сургуте сделана архитек-
турная подсветка, то можно 
увидеть: все, из того, что 
было можно подсветить в 
Сургуте, уже подсветили. У 
нас мало объектов для ху-
дожественного освещения, 
а подсвечивать дома про-
блематично из-за непри-
глядного внешнего вида па-
нельных коробок.

В целом хорошо
Горожане, согласно по-

следнему опросу, удовлет-
ворительно оценивают ар-
хитектурно-художественное 
освещение города, причем 
в процентном соотношении 
эта оценка увеличивается год 
от года. Но обольщаться не 
стоит: отличной или хорошей 
подсветку стали называть го-
раздо меньше респондентов, 
чем раньше. Важной пробле-
му подсветки считают сегод-
ня всего 28,6 процента опро-
шенных, а не важной - 43,8 
процента.

Впрочем, нельзя утверж-
дать, что горожане совсем 
не оценили то, как городские 
власти старались улучшить 
ночной облик города. С тем, 

что подсветка способна под-
черкнуть отличительные архи-
тектурные особенности, вне-
сти индивидуальные черты в 
типовую застройку, согласны 
72 процента респондентов. 
Лишь 24 процента опрошен-
ных полагают, что нынешний 
архитектурный облик уже 
ничем не исправить. Можно 
сделать вывод, что сургутя-
нам все-таки пришлась по 
нраву инициатива по вне-
дрению схемы архитектурно-
художественной подсветки.

Кстати, в аналитическом 
докладе есть и данные о том, 
понравилась ли сургутянам 
подсветка домов с помощью 
светового шнура. Цифры го-
ворят, что более чем 40 про-
центам горожан такая под-
светка пришлась по душе. 
Социологи сделали свой 
вывод о том, как на самом 
деле горожане относятся 
к проблеме архитектурно-
художественной подсветки.

- Безусловно, она позволя-
ет выгодно акцентировать ар-
хитектурные решения, разно-
образить городской пейзаж в 
ночное время. Однако, когда 
встает вопрос о том, кто дол-
жен это оплачивать, оценки 
горожан однозначно указы-
вают на административные и 
другие структуры, но только 
не на население, - говорится 
в отчете.

Сургутяне готовы укра-
шать город, но только не за 
свой счет. Они считают, что 
этим должны заниматься го-
родские и окружные власти, 
а также предприятия и орга-
низации. Что из этого полу-
чится? Ничего глобального и 
всеобъемлющего, так, всего 
лишь светящиеся в темноте 
островки. Подсветка - это 
такая же проблема, как и ка-
питальный ремонт. Тут без 
средств собственников жилья 
мало что засветится.

Рассказать о нарушителях
- Пользуется ли популярностью теле-

фон доверия ГИБДД? 
С начала года на номер телефона доверия автоин-

спекции (76-15-16) поступило 199 звонков. Звонили по 
различным поводам. Но в основном - чтобы пожаловать-
ся на других участников движения. Один ставит авто на 
газоне, другой - ездит без номеров, третий - мешает 
движению пассажирского транспорта, паркуя машину в 
автобусных карманах...

Кстати, как сообщает пресс-служба ГИБДД УВД по 
г. Сургуту, если даже анонимно позвонить на телефон 
доверия и сообщить, что в таком-то месте водитель 
автомашины с таким-то государственным номером на-
рушил ПДД, автоинспекция реагирует на звонок. После 
проверки сведений, если они подтверждаются, наруши-
тель может быть привлечен к административной ответ-
ственности.

Проверяется любая полученная информация. Если 
имеются координаты позвонившего человека, то его 
обязательно уведомляют о проделанной работе и ее ре-
зультатах. 

Дом, милый дом
- Какое строение считается индивидуальным жилым 

домом?
Как мы выяснили, в соответствии с Жилищным ко-

дексом РФ жилым домом признается индивидуально-
определенное здание, которое состоит из комнат, а 
также помещений вспомогательного использования, 
предназначенных для удовлетворения гражданами бы-
товых и иных нужд, связанных с их проживанием в таком 
здании.

Как поясняют в департаменте труда и социальной 
защиты населения ХМАО, индивидуальный жилой дом 
– это одноквартирный дом, предназначенный для про-
живания одной семьи. Дом, состоящий из двух и более 
квартир, является многоквартирным.

Цена должна быть правильной
- Бывают ситуации, когда в зале магазина на ценни-

ке указана одна цена, а при расчете кассир пробивает 
другую (большую) стоимость товара. Якобы «не успели 
поменять ценник». Имеют ли право продавцы так посту-
пать?

По информации окружного отдела по защите прав 
потребителей, в соответствии со статьей 10 закона РФ 
«О защите прав потребителей» продавец обязан своев-
ременно предоставлять потребителю необходимую и 
достоверную информацию о товарах, обеспечивающую 
возможность их правильного выбора. Информация о то-
варах в обязательном порядке должна содержать цену в 
рублях. 

Правилами продажи отдельных видов товаров, 
утвержденных Постановлением Правительства РФ от 
19.01.1998 № 55, предусмотрена обязанность продавца 
обеспечить наличие единообразных и четко оформлен-
ных ценников на реализуемые товары с указанием наи-
менования товара, его сорта, цены за вес или единицу 
товара, подписи материально ответственного лица или 
печати организации, даты оформления ценника (п.19).

Если вы уплатили за товар цену, отличную от ценника, 
вы вправе требовать от продавца возврата денег. При 
этом вы обязаны возвратить товар продавцу. 

Заявление принять обязаны
- Могут ли в УВД отказать в приеме заявления от по-

страдавшего о совершенном преступлении?
Как сообщили в городской прокуратуре, в соот-

ветствии со ст. 144 УПК РФ дознаватель, следователь 
обязан принять и проверить сообщение о любом со-
вершенном или готовящемся преступлении, принять по 
нему решение в течение трех суток со дня поступления 
сообщения. Заявителю выдается документ о принятии 
сообщения о преступлении с указанием данных о лице, 
его принявшем, а также даты и времени его принятия. 

В случае отказа дознавателя, следователя в приня-
тии сообщения о преступлении в действиях указанных 
лиц усматриваются признаки преступлений, связанных 
с ненадлежащим исполнением своих должностных обя-
занностей. Отказ в приеме сообщения о преступлении 
может быть обжалован прокурору г. Сургута или в Сур-
гутском городском суде. 

ПАМЯТИ ПИСАТЕЛЯ. Путь Александра Исаевича – 
это путь настоящего борца, прошедшего через все 
круги суровых испытаний. Но, несмотря на изломы 
судьбы, он смог сохранить веру в Человека», - ска-
зал президент РФ Д. Медведев. (Балт Информ).

БАЙКЕРЫ ЗА МИР. Из Москвы стартовал междуна-
родный мотомарш мира байкеров «Москва-Цхинвал-
2009». Акция приурочена к годовщине событий в 
Южной Осетии. 7-8 августа они примут участие в ме-
роприятиях «Нет войне!» в столице Южной Осетии. 
(ИТАР-ТАСС).

НОВАЯ МЕТЛА НАТО. Датчанин Андерс Фог Расмус-
сен вступил 1 августа в должность генерального 
секретаря НАТО. На посту генерального секретаря 
Альянса 56-летний Рассмуссен сменил голландца 
Яапа де Хооп Схеффера. (РИА Новости).
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